
2022年 5 月 吉日
田無第四中学校 PTA

2022年度第 １ 回運営委員会報告書
開催日時 : 2022年 4 月 23日 (土)  14:00 - 14 :35
開催場所 : 田無四中 図書室
出席者    : P 側 28名（執行部８名、学級(副)代表 16 名、専門委員会 4名 ※司会は副会長、記録は庶務）

Ｔ側 5 名（校長、副校長、教務主任、生活指導主任、進路指導主任）

1． ＰＴＡ会長挨拶
-----------------------
こんにちは。初めましての方もたくさんいらっしゃると思いますが、この度ご縁があって四中のPTA 会長を務めさせてい

ただくことになりました石塚ちかこと申します。

子どもは中学３年生の長女と小学２年生の次女がおります。私自身もPTAに全然詳しくない中、会長がなかなか決まら

ないということで、今に至ってるんですけども…PTAを無くしていきたいなという思いもあり、というよりも良い所は残し

ていき、地域のつながりも残しつつ、保護者や先生方の負担を減らしていきたい気持ちであります。

役員の活動は初めてで経験がない中、不安な面も多くありますが、かなり出来る執行部の皆様の中で、頼りないかもし

れませんが、一緒に１年間頑張っていきましょう。どうぞよろしくお願いいたします。

2． 学校長挨拶
-------------------------
こんにちは。昨年度よりは拡大できるかと思いますが、学校行事もPTAの方のご負担の少ない形式での実施を

計画しております。4月から新しい先生もお迎えして四中全体として「考える、思いやる、やり抜く」生徒の育

成に取り組んでおります。GIGAスクール構想についても昨年度はハードウエアの配布から始まりましたが、今

年度は英語・数学のデジタル教科書等、コンテンツの充実を図っています。本校の窪田先生・米川先生が西東

京市内の中学校の生徒代表を集めてタブレットの使用についてのルールを考えました。その話し合いの中で

も、夜はシステムを止めて欲しいという小学生の声に対して、習い事の後課題に取り組もうとするとあまり早

く止められると出来なくなるという中学生の意見もありました。とりまとめた結果を、中学生の代表が小学生

に説明し、夏休み前には深夜の使用ができなくなる予定です。去年の2回目の運営委員会でお話しした「デジタ

ル・シティズンシップ」として子供たちが主体となってICT機器の使い方を考えた一つの成果であります。ま

た、先日3年生は全国学力学習調査がありました。文科省が作る国語の問題もとうとう横書きの時代になった

か、と驚くとともに、昨年度のオンライン授業でこういう内容には対応できるだろうなと感じました。原稿用

紙にペンで書く作文力だけでなく、マルチメディアを駆使していかにわかりやすく表現できるか、技法を知識

として知っているだけでなく、実際に表現した体験があるかどうかが問われる時代になっています。

PTA会長様はじめ役員の皆様には何かとご苦労をおかけすることもあるかと思いますが、今年度もどうぞよろ

しくお願いいたします。

3． 学校より
<副校長>
-------------------------
田無四中3年目となりました。今年度もどうぞよろしくお願いいたします。さて、令和4年度は200名の1年生

を迎え、生徒数598名のスタートとなりました。4月12日に1年生の交流遠足が行われ、一緒に小金井公園に行き

ました。そこで印象に残ったことは、活動の振り返りの場面で、お互いを賞賛し、拍手をする生徒たちの姿で

した。一昨日の1年生の音楽の授業では、入学式で流れた先輩が歌った校歌を静かに聞いていました。校歌の1

番に「いま　であう　すれちがう　みとめあう　ひとりひとり　心ひらきあおう」とあります。四中での3年間

でしっかり学び、様々な体験を通して、真の四中生になってほしいと願っています。教職員一同、お子様の成

長のため全力でサポートしてまいります。お気付きのことがありましたら、ご連絡をいただき、皆様と力を合

わせて良い方向に進めていきたいと思います。ＰＴＡ活動については、会長様をはじめ役員の皆様、委員会・

学級の代表の皆様には、様々なところでご苦労をおかけするかと思いますが、何卒よろしくお願いいたしま

す。

＜教務主任＞
-------------------------



こんにちは、今年度教務主任の○○です。よろしくお願いいたします。本日の保護者会ありがとうございま

した。学校規模が大きくなったこと、また感染症拡大防止の観点から生徒、保護者ともに全校で集まることが

難しくなっています。入学式も座席配置の関係で中央の花道がない状態で、生徒座席はクラスごと別れること

なく実施しました。このような現状の中で今後も行事の開催方法を工夫しながら実施していくなど、世の中の

デジタルトランスフォーメーションの流れと同様に、学校でも大きな変化が求められているのだと感じていま

す。授業でも一部教科でデジタル教科書が導入され、大きく変化しています。日々試行錯誤の中ではあります

が、ご理解、そしてご協力いただきたいところが多々あるかと思います。今後ともよろしくお願いいたしま

す。

＜生活指導主任＞
-------------------------
皆さんこんにちは。生活指導主任の○○です。今年度もよろしくお願いいたします。

今年度も田無四中の生活における基盤となる「五つの柱」である「あいさつ」「時間」「身なり」「清掃」

「集会」を意識していこうという形で年度当初の全校指導で呼びかけています。特に中学校、田無四中でどの

ように過ごしていったらよいかがわからない1年生にとって指針になればと思います。

　二年生も後輩が入ってきて、見本にならなければならない緊張感とともに成長が観られています。三年生は

最後の一年として自律した中学生を目指し日々高みを目指しています。いつも変わらぬご支援本当にありがと

うございます。どうか今年もよろしくお願いいたします。

＜進路指導主任＞
-------------------------
こんにちは。今年度も進路指導部でお世話になります○○です。よろしくお願いいたします。本日は説明会

後の運営委員会、そしてお忙しい中、役員を引き受けてくださり本当にお疲れ様です。昨年もこの場でお話さ

せていただきましたが、私も子どもが小さい頃は役員等、いろいろやらせていただきました。大変な時もあり

ましたが、学校の様子もよくわかりましたし、何よりお母さん方とのつながりができたり、情報交換ができた

り、とても楽しかったことを思い出します。ご負担に感じることなく、どうぞお子様のため、学校のためにご

尽力いただきたいと思います。今後ともよろしくお願いいたします。

4． 自己紹介
PTA 執行部、各専門委員会委員長、学級代表について挙手にて確認。

5． 現在までの活動報告
（１）保護者会にて委員選出 4月１３日・１４日

（２）新旧委員引継ぎ会 ４月１７日

(３)あしたば会の見守り           4月１１日・１３日下校時見守り　　　

(４)広報サポート隊発足          ４月17日顔合わせ

　　
6． 議題
（1）PTA 総会について（書面決議予定）

日程予定

　　・5月16日（月）：『第 45 回ＰＴＡ総会（書面決議）のお知らせ』『議案書』を

　　　　　　　　　　　　 HP掲載、書面表決書配布

　　・5月20日（金）：書面表決書提出期限

　　・5月21日（土）：書面議決集計

　　・5月21日（土）：総会議決

　　・5月27日（金）：議決公表日
　　

今年度につきましても昨年に引き続きコロナ禍であることから、書面での決議とさせていただきます。
※ PTA 会則第 8 章第 35・36 条に基づき、本議題は運営委員会賛成多数にて可決しました。

（2）２０２１ 年度　活動報告
-------------------------



活動報告につきましては、別途配布予定の議案書をご確認ください。

※PTA 会則第 8 章第 35・36 条に基づき、本議題は運営委員会賛成多数にて可決しました。

（3）２０２２ 年度　活動方針（案）、活動計画（案）、予算（案）
-------------------------
・活動方針　
【 ～守ろう四中～ 誰もが居心地の良い中学校 】

PTAの活動を通じて今までの良いところは残しつつ子供たちの学校の安全はもちろん、保護者や先生方の安心で

きる環境でさらに負担を軽減し計画していきたいという思いでつけました。

・活動計画(案)は例年通りです。

・2022年度会計予算（案）について　　

2022年度予算案の内容は、ドラフト版の通りとなりますのでご参照いただき、予算案作成にあたり考慮した内容

について4点補足させていただきます。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

①今年度予想世帯数を590世帯としております。

ご兄弟がいる場合、上の学年でカウントし新中1：200名×85％＝約170世帯と考え、世帯数を565世帯としてお

ります。これに教職員25名を加え590世帯としております。

②今年度のPTA会費は、1000円です。

③今年度も広報委員会は休会を継続し、展示発表委員会は廃止予定とされておりますので、予算額は0円として

おります。

今年度も広報委員会は休会となりますが、有志による広報サポート隊が発足し活動するため、サポート隊に関わる

経費は需要費から出ます。

④今年度積立金を0円としております。

PTA活動の見直し、IT化によるコスト削減が実現されていく中で、多額の積立金は、将来的に負担となる可能性

があることを考慮し、積立金の残高が多い為予算を計上しておりません。

※ PTA 会則第 8 章第 35・36 条に基づき、本議題は運営委員会賛成多数にて可決しました。

（4）運営委員会年間日程について
-------------------------
2022 年   9月 22日(木) 17:30 　第２回運営委員会

2022 年 12月  16日(金) 17:30 　第３回運営委員会

2023 年   3月   4日(土) 14:00 　第４回運営委員会

（5）今年度サポート隊活動について　
-------------------------
今年度サポート隊については、募集はいたしません。その都度、募集していきますのでご協力をお願いします。

（6）「子ども 110 番 ピーポくんの家」について
-------------------------
今年度6月頃担当者会議が予定されているはずですが、まだ市からの連絡はありません。ピーポくんの家は小学

校から引き続き、犯罪時、緊急時、困った時など中学生になっても利用できますので、再度お子様と確認して頂け

ればと思います。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
（7）教育環境改善要望書提出の件
-------------------------　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
①　教室のガスファンヒーターの撤去　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　⇒ガスヒーターの撤去
については、財政状況を鑑みると、撤去する事は非常に難しい状況です。　　　　【教育企画課】　　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
②　トイレの大規模回収　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　⇒トイレについては、改修



を行ってまいります。今後も必要に応じて修繕等での対応を行い、
　　　トイレ環境の改善に向けた取り組みに努めて参ります。【教育企画課】　　　　　　　　　　　

③　体育館スクリーンの取り替え　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　⇒スクリーンの取り替え
については、財政状況を踏まえ対応を検討して参ります。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　
（8）今年度の活動について　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
-------------------------
広報委員会・展示委員会、給食試食会について　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　2021年度第2回運営委
員会にて、展示発表委員会廃止が議決されました。
2022年度総会にはかり、承認後に会則を改正いたします。
広報委員会は今年度もコロナ禍の活動自粛、保護者負担の軽減の観点から休会とし、有志による広報サポート
隊が発足しました。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
7． 連絡事項
会計より　
-------------------------
PTA会費集金についてと活動費及び交通通信費の支払いについて二点連絡がございます。

◎下記の通り、PTA会費集計作業を行いますので、各クラスの学級代表・副代表の方のご協力をお願い致しま
す。
日時：6月22日(水)・8時30分集合

(期末考査一週間前にあたり、朝練がなくなり回収しやすい)
場所：3階図書室
持ち物：筆記用具・電卓・はさみ
作業の内容：各クラスのPTA会費納入袋の現金と名簿照合及び領収印の押印　　　　　　　　　　　　　　　　　　　※
作業時間、30分程度　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　各クラスの学級代表・副代表の方にお手伝いをお願いしております。　　
　　　　　　　　　　　　　　ご都合がつかない場合は代理の方を立て、各クラス2名になるようにお願いします。　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　◎活動費及び通信費の支払
いについて　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　日時：7月4日(月)・17時～18時
場所：PTA室　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　   持ち物：印鑑　　　　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
　　　　      庶務より　
-------------------------
・PTA  活動のきまりについて　
『 PTA 活動のながれ』、『 PTA 文書作成から発行・回収までのながれ』
お配りしたプリントに目を通して頂き、不明な点は執行部までメールを下さい。
・次回運営委員会で代表さん達からの話しがありましたら、話す内容を庶務まで下さい。運営委員会報告書作成
に使用します。
・運営委員会年間予定表訂正
　⇒来年度新旧引継ぎ会日程　2022年３月４日→2023年３月４日　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
※その他
今後、運営委員会で議題に取りあげてほしいことや、PTA 活動に関するご質問などがありましたら、会議の一週
間前までに、下記メールアドレスへご連絡をお願いいたします。

PTA 執行部Mail ：tanashi4pta.2022@gmail.com

次回運営委員会　　2022 年 9 月 22日（木）17 : 30 ～　 3 階 図書室・zoom参加可

mailto:tanashi4pta.2021@gmail.com

